



MINISTÈRE
DE LA CULTURE

Liberté
Égalité
Fraternité

Journées nationales de l'architecture 13 – 15 octobre 2023



DEVENIR | ASSOCIATION D'ARCHITECTES ET D'URBANISTES
Aix-en-Provence

Courriel : atelierdevenir@gmail.com
Site internet : associationdevenir.free.fr

VISITES DES POLES JUDICIAIRES A AIX EN PROVENCE Vendredi 13 octobre 2023

Aix en Provence est une ville de robe et un pôle judiciaire très important pour tout le sud de la France. Elle tient une place centrale au niveau régional, comme sur l'ensemble du territoire national. Aix est la 2eme Cour d'appel de France. Le schéma directeur du patrimoine des juridictions aixoises prévoit un regroupement des services judiciaires à l'horizon 2040 dans lequel le couvent des Prêcheurs accueillera les activités civiles et de vie collective de la Cour d'Appel.

L'Association Devenir propose dans le cadre des Journées nationales de l'architecture de faire visiter ces lieux notables et éminemment symboliques : le palais Carnot, le palais Verdun, le palais Monclar et le Couvent des Prêcheurs.

- **13H45 - Le nouveau Tribunal judiciaire Carnot** construit par l'architecte Marc Barani et inauguré en 2022.
- **14H45 - Le palais Verdun**, palais de justice d'origine avec sa grande verrière, dessiné par Claude-Nicolas Ledoux sur l'emprise de l'ancien palais comtal, qui va être réhabilité dans le cadre d'une opération tiroir avec les autres bâtiments judiciaires.
- **15H30- Le palais Montclar**, ancienne prison sur les dessins de Ledoux, actuellement cour d'appel : très belle réhabilitation en 1997 par les architectes Roubert et Battesti.
- **16H30- Le Couvent des Prêcheurs** acquis par le ministère de la justice et dont la réhabilitation, pilotée par l'agence publique pour l'immobilier de la justice, devrait démarrer rapidement.



S'inscrire au préalable
atelierdevenir@gmail.com